

EL EMBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 526

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Fuera, trimestre, 3'00.
Extranjero, id., 4'50.

Miércoles 24 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltés, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

Resolución apostólica

Probar a Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Diario religioso

SEPTIEMBRE

Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.

25

JUEVES

Sta. María Cervelló

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación a las 6 de la tarde.

Resarios

Iglesia de esta advocación a las 3 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta a las 6 y 1/2.

SIEMPRE LO MISMO

Sin la ignorancia religiosa de una gran parte del pueblo y la constancia en repetir a diario los mismos sofismas, las mismas calumnias y las mismas falsedades, los enemigos del catolicismo apenas habrían conseguido extender sus errores y propagar sus odios. Pero hay que reconocer que la instrucción religiosa es nula y muy deficiente, no sólo en las clases más humildes de la sociedad, sino aun en aquellas que pasan por directoras, y hay que confesar que entre nuestros enemigos abundan los que hacen alarde de una constancia digna de mejor causa.

Cualquiera persona de buen sentido comprende claramente que la fe católica no es opuesta al estudio y progreso de las ciencias ni ahoga la inspiración artística.

Si además esa persona es medianamente instruída, sabe que en todos los ramos de los conocimientos humanos se han distinguido hombres eminentes que a una piedad sincera juntaron una ciencia profunda; que muchas de las obras magistrales que llenan las bibliotecas han sido escritas por sacerdotes y religiosos; que estos mismos han descubierta muchas de las leyes del mundo físico é inventado aparatos famosísimos que a diario se usan en las cátedras; que la Geo-

grafía, como dice Malte Brun, debe su nacimiento y desarrollo principalmente a los estudios y trabajos de los misioneros católicos; que la fauna, la flora y la mineralogía han llegado también en gran parte por conducto de los misioneros al conocimiento de las universidades, etc., etc. Pero los corifeos de la impiedad, los apóstoles del librepensamiento, ocultan todo esto y constantemente predicán la incompatibilidad de la ciencia con la fe, y caumnian a la Iglesia apellidándola enemiga de la civilización, y a los sacerdotes y religiosos pintándoles como un enjambre de ignorantes, incapaces de resistir una demostración geométrica y de apreciar las aplicaciones útiles del vapor y de la electricidad.

Y los que tal dicen no son grandes matemáticos, ni célebres físicos, ni eximios naturalistas, ni han inventado nada útil, ni han estudiado, a veces, esas mismas ciencias de que hablan con tanto desenfado; son, por regla general, escritores y periodistas de bajos vuelos, salidos de mala manera de las aulas universitarias y que con osadía sin igual lanzan el calificativo de ignorantes, contra aquellos cuyas obras no han saludado siquiera.

Pero el pueblo les hace caso y cree, sin vacilaciones, sus calumnias inverosímiles y les cree cuando afirman que la Iglesia es enemiga del progreso científico; y les cree cuando dicen que la sociedad vive, prospera y es feliz prescindiendo de la Religión católica; y les cree cuando atribuyen a los curas, frailes y monjas todos los vicios y todos los pecados, y los pintan explotando al pueblo en provecho propio. Nombrad a esos pobres ignorantes: a Secchi, a Caselli, a Huy, a Cauchy, a Carnoy, a tantos sabios católicos ilustres: no han oído hablar de ellos, no han leído su nombre en los periódicos que devoran.

Llamadles la atención sobre las desventuras que afligen a nuestra sociedad emancipada, sobre la miseria generalizada, los odios de clase a clase, la criminalidad creciente, las tremendas injusticias sociales, la locura suicida, no han reparado en que no es éste ciertamente el camino de la felicidad. Hacedles notar, en medio de tanta degradación y de tanto egoísmo, el ejemplo de abnegación de los misioneros que evangelizan a las tribus salvajes, de los religiosos que instruyen al pueblo, de las hermanas que asisten a los enfermos, educan a los niños, consuelan a los ancianos y recogen el último adiós de los soldados moribundos en el campo de batalla; no han meditado nunca seriamente lo que vale todo esto.

Y como nunca piensan por cuenta propia, y como cada día oyen o leen la misma canción, siguen odiando lo que más debieran amar y persiguiendo a los que debieran bendecir.

B.

EXHUMACION NOTABLE

En Palma de Mallorca se verificó estos días pasados la exhumación de un cadáver, que por las circunstancias especialísimas de que estuvo revestida, llamó mucho la atención de aquella capital.

Desde hacía algún tiempo, por antiguos escritos que obraban en poder de la distinguida familia Gual de Torrella, se sabía que en la capilla de San Pedro Begalado y en la parte del Evangelio, de la iglesia de San Francisco, se hallaba enterrado el cadáver de don Tomás Torrella Verf Burgues y Dameto.

La familia del Sr. Torrella quiso cerciorarse de la verdad del escrito, y al efecto, conseguidos los permisos necesarios, el 1.º de este mes, a presencia del Obispo de aquella diócesis Sr. Campins, se procedió a la exhumación del que en vida fué don Tomás Torrella.

Las cuatro y media de la tarde se constituyó el tribunal que interviene en estos casos.

Estuvo formado por el Vicario general don Antonio M.º Alcover, don José Miralles, canónigo fiscal eclesiástico y don Ramón Ballester, notario eclesiástico.

El custos de la iglesia don Guillermo Vanrell, don Nicolás Dameto y don Miguel Kirchoffer actuaron como testigos, y como informantes médicos don Tomás Darder y don Gabriel Oliver.

Una vez presentes estas personas, la familia Gual de Torrella y muchos curiosos, se procedió a abrir un boquete en la pared donde se suponía existía enterrado el ya mencionado cadáver.

Pronto vieron aparecer un ataúd, y en él, completamente incorrupto, el cadáver de don Tomás Torrella, vestido con los hábitos de caballero de la ilustre Orden de Calatrava.

Cubría el cadáver un sudario blanco, el cual, lo mismo que la almohada, de satén azul, y el traje, se hallaba sin el menor deterioro.

Los cordones que llevaba de los hombros a la cintura, no habían perdido su color primitivo.

Encima del cuerpo llevaba una buela de difuntos enteramente nueva, la cual leyó un señor sacerdote.

El ataúd es de madera blanquísimas, sin forrar por la parte de afuera, lo cual llamó mucho la atención y por el interior está forrado de raso blanco. Tanto la madera como el raso, están como todo lo demás, en perfectísimo estado de conservación.

El cadáver parecía que lo era de aquel mismo día, y cuanto le acompañaba semeja acabado de hacer. Los médicos reconocieron el cadáver y declararon que no estaba embalsamado, afirmando además que los cuerpos que lo están no conservan su estado perfecto tanto tiempo como el

que lleva de enterrado el Sr. de Torrella, pues hace nada menos que 252 años que falleció.

Uno de los médicos levantó un brazo al cadáver y le hizo hacer movimiento en él y hasta en los dedos de la mano, sin que se encontrara rigidez ninguna en las articulaciones.

El féretro fué colocado en medio de la iglesia y por ante aquél desfilaron numerosísimas personas.

A solicitud del Sr. Gual de Torrella, el obispo entregó a aquel señor, la empuñadura de la espada que llevaba el cadáver.

Después que éste hubo estado por algún tiempo en el centro de la iglesia, se ordenó fuera colocado en el mismo sitio de donde había sido sacado, tapando el hueco con una lápida, en donde se esculpirá una inscripción que la familia Gual de Torrella dedicó a su ilustre antepasado.

FOGAR TRANQUILO

(CUENTO NORUEGO)

Hubo una vez un hombre que se llamaba Gudbrand; y como su casa estaba situada en una colina, libre de todo riesgo, le llamaban Gudbrand de la colina. Su mujer y él vivían en la mejor inteligencia posible; ella juzgaba muy acertado todo lo que él disponía y quedaba satisfecha, obrase del modo que quisiera. Tenían un pedazo de tierra, algún dinero en el fondo del armario y dos vacas. Un día la mujer dijo al marido:

—Me parece que podríamos vender una vaca en la ciudad para que nos diesen un poco de dinero. Somos tan a propósito para ahorrar como los primeros. No quiero decir que debamos amontonar dinero en el cofre, pero me parece que no necesitamos más de una vaca. Si nos deshacemos de una, tendré menos trabajo, cuidándome sólo de la otra.

Gudbrand dijo que le parecía muy buena la idea de su mujer. Condujo inmediatamente una de sus vacas a la ciudad, pero le fué imposible encontrar comprador.

—Vaya, tendré que volverme con la vaca,—se dijo,—su lugar está aún vacío en el establo, y nunca me faltará un pedazo de cuerda para atarla. No es más larga la vuelta que la ida.

Tomó de nuevo el camino de su casa, y en él encontró a un desconocido que deseaba vender el caballo. Creyendo que valía más tener un caballo que una vaca, realizó el trueque inmediatamente. Algo más adelante, encontrando a un hombre que empujaba a un enorme cochino, se lo hizo ceder a cambio del caballo; y luego cambió sucesivamente el cochino por una cabra, la cabra por una oveja, la oveja por una oca, y la oca por un gallo, creyendo cada vez tropezar con una ganga.

Después de haber andado largo

tiempo, al caer la tarde, sintió apetito y vendió el gallo para comprar algún alimento.

—Más vale quedar sin gallo y salvar la vida,—pensó Gudbrand de la colina.

Siguió luego el camino hasta llegar á la casa de su más próximo vecino, y penetró en ella.

—¿Qué tal? ¿Cómo te las has compuesto en la ciudad?—le preguntaron.

—No me ha ido del todo mal. No tengo que felicitarme, pero tampoco me ha quedado motivo de queja.

Y empezó á contar cuánto le había ocurrido de pe á pa.

—Vaya, no te espera mala acogida en tu casa,—le dijo el vecino.—¿Cuándo se lo cuentas á tu mujer!... ¡No querría estar en tu piel!

—Me parece que peor hubiera podido hacerlo,—repuso Gudbrand de la colina.—Pero, esté bien ó mal hecho, mi mujer es tan buena que nunca me reprende, haga lo que quiera.

—Bien lo sé, pero lo que es hoy no sucederá así.

—Apuesto á que sí,—replicó Gudbrand.—Tengo veinte monedas de oro en el armario, ¿quieres apostar otras tantas contra mí?

—En seguida,—respondió el vecino.

Gudbrand permaneció en casa de éste por algún tiempo, y luego se marchó con el vecino, que se quedó á escuchar á la puerta, mientras Gudbrand entraba en su casa.

—Buenas noches, mujer,—dijo.

—Buenas noches, marido. Gracias á Dios, héte ahí de regreso. ¿Cómo ha ido el viaje?

—Así, así; no puedo estar muy satisfecho. Como nadie ha querido comprarme la vaca, la he cambiado por un caballo.

—¿Cuánto me gusta! Podremos ir en coche á la iglesia como nuestros vecinos; ya que tenemos lo suficiente para sustentar un caballo, sería un disparate ir á pie. Arriba, muchachos, conducid el caballo al establo.

—No lo tengo ya; lo he cambiado por un cochino.

—¡Muy bien! Precisamente es lo que deseaba: te lo agradezco. Por lo menos tendrás manteca en casa y podrás ofrecer algo á los que vengan á vernos. ¿Qué hubiéramos hecho con el caballo? Todo el mundo diría que nos volvíamos orgullosos porque no queríamos ir á pie á la iglesia como antes. Muchachos, levad al cerdo á...

—No lo tengo ya; lo he cambiado por una cabra.

—¡Dios mío! ¿Qué bien has hecho! Bien se vé que el cochino no nos hubiera dado gran provecho. La gente hubiera charlado. Se comen sus ahorrros. Prefiero una cabra; dándome leche y queso, la guardaré viva.

—¡No la tengo ya. La he cambiado por una oveja.

—¡Muy bien! ¿De qué nos hubiera servido una cabra? Hubiéramos tenido que trepar por los riscos y bajar á los valles para traerla al establo por las noches. Ahora tendremos una oveja; me haré medias con su lana, y nos sustentaremos con su leche.

—¡Pero la he cambiado por una oca!

—¡Mejor aún! ¿Qué hubiéramos hecho de la oveja? No tengo huso ni rueca, y además no me gusta trabajar la lana. En cambio tendré la oca y podré poner su plumón en mi cojín.

—He cambiado la oca por un gallo.

—¿Qué cambio tan acertado! ¡Un gallo! Es como si hubieses comprado un reloj que no tuviese necesidad de

cuerda, porque el gallo canta cada día á las cuatro, de modo que podremos levantarnos á la hora fija. ¿Qué hubiéramos hecho de la oca? No hubiera sabido utilizarla, y además puedo llenar el cojín de heno. Muchachos, id á buscar el gallo.

—No lo tengo tampoco. Después de haber viajado largo rato, necesitaba restaurar mis fuerzas y he vendido el gallo para comprar algún alimento.

—¡Muy bien hecho! ¿Qué necesidad teníamos de un gallo? Solo dependemos de nosotros mismos y podemos permanecer en la cama tanto tiempo como queramos. ¡Mientras te conserves á tí, que todo lo dispones con tanto acierto, no pediré jamás gallo, ni oveja, ni cochino, ni vaca!

Entonces Gudbrand abrió la puerta. —¡Me parece que he ganado las cien monedas!

Y el vecino debió reconocer que ha perdido la apuesta.

X.

Terrible simulacro

Un horroroso accidente ha ocurrido no hace muchos días en un teatro de Odessa.

En una obra titulada "Los hermanos Karmason," el traidor, devorado por los remordimientos, se suicida ahorcándose en el quinto acto.

El actor encargado de este papel, Mr. Bolchowski, introdujo la cabeza en el lazo corredizo, según lo efectúa ba todas las noches.

Desgraciadamente, el punto de apoyo que, bien disimulado, impedía que la extrangulación fuera un hecho, cedió imprevisamente.

La violencia del choque ocasionó la fractura de la espina dorsal del infortunado actor, que murió en medio de los delirantes aplausos del público, entusiasmado ante lo bien "imitado," del suicidio.

NOTICIAS BREVES

En el Grao de Valencia, ayer mañana, un sujeto que tiene perturbadas sus facultades mentales intentó asesinar, esgrimiendo un cuchillo de grandes dimensiones, á sus siete hijos y á su esposa.

—Ante el juzgado han declarado—dicen de Alicante—los plateros que daban baño de oro á las monedas de plata que expendía una sociedad de estafadores.

Se ha descubierto á otros individuos que han sido presos.

—Telefonean de Bilbao que en un pueblo inmediato un joven de 15 años obrero, quedó muerto por haberse desplomado sobre él la chimenea de una fábrica de yeso.

—En Jadraque descargó una manga de agua inundando algunas casas y causando perjuicios en los puestos de la feria.

—Ayer descargó sobre Madrid una violenta tempestad de lluvia y granizo.

—Se encuentra en Aranjuez gravemente enfermo el conocido escritor Eusebio Blasco.

—Dicen de París que dos viajeros franceses, dos guías y tres conductores que efectuaban una ascensión en Mont Blanc (los Alpes) por la vertiente de Italia han caído en un precipicio, muriendo todos.

—E tren expreso de Madrid á Barcelona, cerca de Calatayud, fué anteayer asaltado por unos ladrones

quienes invadieron un coche de primera. El tren marchaba á razón de 72 kilómetros por hora. De esto, á descazar un caballo desbocado ya no hay gran distancia.

—El general Bargés ha ordenado con motivo de las fiestas de Barcelona que donde haya un grupo de banderas catalanas figure la española.

Bien hecho.

—Se ha abierto nuevamente al culto la santa Iglesia Catedral de Cuenca, cerrada desde que ocurrió el hundimiento de su famosa torre.

—En Dolores (Alicante) ha perecido ahogado un cazador al entrar en el río Segura á recoger un pato que acababa de matar.

—En Berneo (Bilbao) ha naufragado una lancha pereciendo los que la tripulaban.

—Con motivo del aniversario del 20 de Septiembre, asalto de la puerta pia todas las embajadas han izado la bandera nacional, excepto la de Austria.

Esta abstención es muy comentada en Roma.

—La Sociedad Económica de Amigos del País, ha elegido senador de Barcelona al Sr. D. Felipe Bertrán d'Amat, quien ha obtenido ocho votos, contra cinco á favor del Sr. Batllés y Bertrán de Lis.

El elegido pertenece á la fracción catalanista.

—Telegrafían de Murcia que se han celebrado solemnes funerales por el alma del prelado que poco hace dejó de existir.

—Dicen de San Sebastián que ha marchado á Roma el conde de la Unión, llevando la contestación á la nota del Vaticano, que nuestro embajador Sr. Gutierrez Agüera entregará al Cardenal Rampolla.

Se asegura que ha sido denunciada *La Correspondencia de España* por haber insertado el artículo del señor Margall "La patria nueva."

—Comunican de Oviedo que el obispo de aquella diócesis ha sufrido un ataque que por fortuna no reviste gravedad.

—Hasta la fecha se calcula que pasan de 30.000 los forasteros que han llegado por mar y por tierra á Barcelona.

—El señor Barrio y Mer ha vuelto á encargarse de la jefatura del partido carlista, desempeñada, como es sabido, durante su ausencia, por el diputado señor Sanz.

—Por injurias á las autoridades de Barcelona ha sido procesado el general carlista Sr. Adelantado.

—El duque de los Abruzzos ha visitado en Sevilla la casa de Pilatos y los sitios donde vivió y murió el insigne pintor Murillo.

Ha visitado también la Catedral en donde ha permanecido dos horas; luego subió á la Giralda.

CRÓNICA

La concurrencia á las fiestas que actualmente se celebran en Barcelona es tan grande y extraordinaria como pocas veces se ha visto en aquella capital. Todos los trenes pasan atestadísimos de viajeros. En la mayor parte de las estaciones hay necesidad de agregar wagones, y en muchas de ellas ha habido precisión estos días de formar trenes extraordinarios.

Los que á la hora de los trenes botijos han salido á la estación, cuentan la mar de graciosos incidentes y

curiosísimas ocurrencias, de los que resultan protagonistas pasajeros sencillos á quienes la escasa costumbre de viajar les pone en un brete á cada momento.

Los empleados de las estaciones, andan estos días revueltos y atareadísimos.

* * Recomendamos el guano de la *Sociedad Barcelonesa de Guanos* que tiene por representante en esta ciudad á don José Delsors (Puente de Piedra) y que atendida su clase garantida y precio económico, es altamente recomendable.

Dicha casa tiene existencias para toda clase de plantas y árboles.

Para más detalles, la casa José Delsors proporciona prospectos con la fórmula de cada cultivo, gratis á quien lo solicite.

* * Han llegado á Barcelona sin novedad nuestras célebres *cucuferras*.

Según noticias, antes de exhibirlas al público serán convenientemente remendadas.

Es casi seguro que nuestras *alimanas* se llevarán algún premio, pues, cuantas personas las han visto se hacen lenguas de su originalidad y extravagancia.

* * Tomamos de un diario de Barcelona:

Ha regresado ha esta capital, después de haber realizado una excursión artística por la provincia de Gerona, el celebrado pintor don José M. Marqués, que ha aprovechado muy bien el tiempo, haciendo bellísimos estudios de paisaje, en que desempeñan principal papel los efectos de agua, en los que tan legítima notoriedad ha llegado á alcanzar. El señor Marqués se propone desde luego proceder á la transformación de esos bocetos en cuadros, que indudablemente habrán de llamar en gran manera la atención cuando estén expuestos al público.

* * Ha recibido nuestro querido amigo el acreditado comerciante don José Delsors una rica y varada colección en Merinos de 6¼ y 8¼ para hábitos de eclesiásticos, así como también armures, estambre, tujulines, jergas, vicuñas y todo lo concerniente para prendas de abrigo.

La misma casa cuenta con surtido de géneros para religiosos de ambos sexos como estameñas tamures voiles etc.

Variado surtido en géneros blancos y de abrigo interiores.

D. mascos, gros, tisúes, galonería pasamanería y todo lo necesario para el culto divino.

* * Anteayer por la tarde fué bautizada en la Catedral con los nombres de María de la Cinta, Concepción, Carmen una preciosa niña, hija de nuestro particular amigo el bizarro capitán de Luchana D. Ricardo de A. Monedero. Apadrinaronla en tan solemne acto, D. José Martínez Cabero y su virtuosa esposa, D.ª María del Carmen Roig de Martínez.

Después de la ceremonia religiosa los asistentes á la misma fueron obsequiados con un espléndido "lunch," reinando la alegría y cordialidad propias del caso y quedando todos altamente satisfechos de la finura y distinción, con que el Sr. de Andrés Monedero supo hacer los honores de la casa.

Con tan fausto motivo, enviamos á los padres de la recién nacida nuestra enhorabuena.

* * En el tren de la madrugada han tomado pasaje para Barcelona en la estación de esta ciudad 300 viajeros.

* * Hoy con motivo de celebrarse los días de la Princesa de Asturias ha

vestido de gala la tropa de la guarnición y ondeado el pabellón nacional en los edificios públicos.

* Ayer por la tarde se reunió por última vez la comisión de festejos con el fin de proponer los premios que deben concederse a las calles que más se distinguieron en el adorno durante las fiestas de Nra. Sra. de la Cinta.

La comisión acordó dejar desierto el primer y segundo premio, concediendo el tercero a la calle de San Bas y un accesit a la subida de San Francisco.

* El viernes próximo darán comienzo las *Cuarenta horas* en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

* Leemos en "El Regional" de Castellón:

"Llega hasta nosotros una noticia horrible.

No tenemos de ella detalles aun cuando el hecho ha tenido lugar en Tirig, pueblo de esta provincia.

Un loco, pues el corazón se resiste a sentir sea otra cosa, tanta maldad encierra el delito, ha quitado la vida a su padre y a su esposa.

Este crimen horrible tuvo lugar el último sábado a las nueve de la mañana.

El móvil de ese crimen han sido los celos.

El hecho se desarrolló a un kilómetro de la población en una finca propiedad del muerto llamada el "Horts".

Los vecinos encontraron en esta finca a Juan Beltrán Adell, de 60 años, muerto y a su hija política María Roies Segarra, de 21 años, agonizando. Por más que se le prestaron toda clase de auxilios, falleció a los pocos momentos de recibir éstos sin poder declarar.

Se cree autor de este crimen al hijo del primero y esposo de la segunda Mateo Beltrán Montull, que no ha sido habido por más que se le busca.

Suponen los vecinos de Tirig que el Beltrán Montull ha huido y que a estas horas se habrá hecho el mismo justicia, esperando que lo encontrarán muerto en cualquier finca de aquel término.

Este crimen ha producido en Tirig profunda sensación ya que las buenas costumbres de aquel vecindario hacen de dicho pueblo uno de los que gozan legítima fama de culto y pacífico.

De Barcelona

(23 Septiembre)

No recordamos haber visto en las calles de Barcelona, tanta animación como la de anoche.

Milares de personas transitaban por nuestros paseos y calles, alternando con satisfacción el obrero con el acaudalado sin parar mientes en la distancia que les separan las conveniencias sociales.

Activo y trabajador sin par nuestro pueblo, sabe regocijarse cristianamente cuando las circunstancias a ello le invitan, y ninguna como la presente cuando en Barcelona se hacen festejos tan suntuosos como los de ogaño en obsequio de nuestra excelsa Patrona la Virgen de las Mercedes.

Todas las calles adornadas presentaban anoche un aspecto brillante. En muchas de ellas la iluminación era deslumbradora. Frente al Ayuntamiento la banda municipal dió un concierto y con tal motivo la espaciosa plaza de San Jaime estaba literalmente llena hasta el punto que tuvo de interrumpirse la circulación rodada para evitar accidentes desgraciados.

En la plaza Real numeroso público presenció la inauguración de la fuente mágica, cuyo acto tuvo lugar a las nueve.

Las Ramblas, presentaban un aspecto tan fantástico como nuevo.

El Jurado que ha de clasificar y premiar las calles que han concurrido al certamen organizado por el Ayuntamiento, salió de las Casas Consistoriales a las nueve y media de la noche. Formaban el Jurado los concejales señores Mas, Mols y Marial y los artistas señores Llimona, Casas y Basgoda.

En gracia a la brevedad, omitimos hacer una sucinta relación de las calles que nos parecieron mejor adornadas. Esperamos el fallo del Jurado, que no dejará de ser justo y acertado.

Grupos de sardanas y sociedades corales con sus banderas respectivas, recorrían las calles entonando canciones frente a las casas de algunas personas distinguidas.

Variedades

El shah de Persia y el poeta

Cuenta *Le Gaulois* una graciosa anécdota del abuelo del actual shah de Persia, Mouss fer-ed Dine, nombre que, entre paréntesis, quiere decir "Triunfador de la Religión", la cual le ha sido referida por un personaje de la comitiva del soberano persa. Por chistosa merece ser conocida.

Tuvo un día el rey de reyes la debilidad de hacer unos versos y quiso consultar la opinión de un poeta de su corte. Leyó éste la poesía y obedeciendo la orden del shah, que le pedía su opinión sincera, sobre el valor literario de los reales versos, aseguró lisa y llanamente, porque era poco

cortesano por naturaleza, que la composición era rematadamente mala.

El soberano se indignó profundamente ante la irreverencia del deslenguado poeta y gritó irritado:

—¡A ver guardias! ¡Que lleven a este asno a la cuadra! ¡Que le amarran junto a su hermano, el de las orejas largas!

En efecto, el pobre poeta fué llevado a la cuadra y amarrado con un ronzal al pesebre.

Pasadas algunas semanas estimó el shah que la lección era suficiente, y mandó sacar al poeta y que le hicieran comparecer ante él. El soberano sometió al juicio del poeta una nueva poesía, que el mismo leyó, y le pidió su opinión.

El vate persa no contestó. Terminado el último verso, echó a correr por la estancia, trotando como un desesperado, sin decirle palabra.

El shah, e-tup-facto, preguntó:

—Pero, ¿dónde vas, desdichado? Y el poeta exclamó:

—¡Que me lleven a la cuadra! ¡Que me lleven a la cuadra!

El abuelo de Moussafer se rió a carcajadas y perdonó al irreverente poeta.

TELEGRAMAS

Un alcalde enérgico

Madrid 23.—Telegrafan de Cartagena que en Puenteálaro trataron de celebrar una reunión los labradores para constituir una Liga y se opuso a ello el alcalde.

El gobernador civil concedió luego el permiso, y en su consecuencia, el alcalde desautorizado, rompió la vara y la arrojó por el balcón de su casa.

La reunión se celebró y fué muy ordenada.

Una noticia

Madrid 23.—Un telegrama de San Sebastián contiene la noticia que sigue:

—Acerca del hecho ocurrido en la carretera de Francia, donde un automóvil estuvo a punto de atropellar a la comitiva del Rey, dicen las autoridades que ello no tiene importancia y que fué un accidente casual.

La conquista del Poder

Se habla de una próxima campaña de ruda oposición, que realizarán apenas se habran las Cortes los canalejistas congregados con los organismos que siguen al señor Parafso.

La cuestión religiosa

Parece que los prelados que tienen representación en el Senado se proponen plantear un debate acerca de la cuestión religiosa apenas se reanuden las sesiones de la alta Cámara.

Los íntimos del Sr. Moret al tratar de este asunto procuran sacar partido del desacuerdo que existe entre este ministro y el conde de Romanones, y dicen que los radicalismos de éste son perjudiciales al Gobierno.

De Lisboa

Madrid 23.—De Lisboa dicen que se han recibido noticias oficiales de Angola, según las cuales fué ocupado Humbe después de quedar derrotado el reyezuelo de aquella región.

España y Cuba

El ministro de Estado tiene el propósito de presentar a las Cortes el oportuno proyecto de ley para establecer una representación de España cerca del Gobierno cubano.

A dicho efecto incluirá en el presupuesto del ministerio de Estado un crédito para atender al gasto que origine el sostenimiento de la representación en la isla de Cuba.

Es casi seguro que después de aprobado este crédito se nombre un representante diplomático, se entablarán negociaciones para concertar un tratado de comercio, atendiendo así a lo solicitado por las Cámaras de Comercio y otras entidades importantes.

Omega HORA PRECISA. Afinación perfecta, —Instantaneidad en poner en hora. Antigua Relojería de D. J. Grego y Valls.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Zapatería de JOSE MARRO
Plaza del Hospital, núm. 6

TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases a medida, proporcionado para pies delicados a precios reducidos.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 a 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

LIBROS DE TEXTO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

EXISTENCIA DE TODAS LAS ASIGNATURAS PARA EL CURSO DE 1902 A 1903

PARA EL

Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga

A precios de catálogo

Librería Voltes.—Angel, 7, Tortosa

SUCURSAL

TARRAGONA

Ram la San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Ange 14

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 20

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertir en donde se sirvieron pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Jarabe de ácido bromhídrico del Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación bromurada

Como no produce los accidentes del bromismo y es tan agradable como seguro é inofensivo, el JARABE BROMHÍDRICO del Dr. GREUS es realmente el mejor bromico. Se emplea con éxito seguro en todas sus indicaciones, y como sedante, vaso-constructivo y eupéptico, es especialmente útil contra los vómitos de los tísicos y de las embarazadas y en la dentición laboriosa de los niños, calmando el dolor y los trastornos gástricos; contra los vértigos y las convulsiones, incluso las eclampsias; contra el asma, que puede evitar, y muy particularmente contra las menstruaciones muy abundantes ó frecuentes, moderando la regla; contra el insomnio de índole nerviosa y la histeria, que calma y corrige, y contra la terrible epilepsia, que seguramente cura.

Para su uso puede consultarse el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4 y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en Tortosa D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buñas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Jarabe de ácido iodhídrico de Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación iodurada

Como tiene la ventaja de no ocasionar accidentes de iodismo, muchas veces peligrosos y hasta funestos, el JARABE IODHÍDRICO del Doctor GREUS es realmente el mejor de los iodicos y se emplea con gran éxito en todas sus indicaciones, como la sífilis, artritis y escrofulismo, y es especialmente útil contra la amenorrea, pues facilitando la aparición de la regla, corrige las menstruaciones pobres y difíciles; contra la galactorrea, determinando la supresión de la leche; contra el excesivo desarrollo del feto, muchas veces tan peligroso para el mismo como para la madre, y que con su uso se puede moderar, contra las disneas, incluso el asma; contra la obesidad, y muy particularmente contra la esclerosis y su más desagradable y funesta consecuencia: la vejez prematura.

Para su uso, que es agradable, consúltese el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.